Société d'histoire Sainte-Hélène-de-Breakeyville

mois.

Ne jetez jamais vos vieilles photos...

Je discutais avec un cousin natif de Breakeyville, l'autre jour, et je lui demandais si ses parents avaient un appareil photo quand

il était petit et s'il avait gardé des vieilles photos de famille (ou d'époque). Quelle horreur d'apprendre qu'il croyait bien avoir jeté

tout cela, ne sachant pas quoi en faire! De vieilles photos peuvent être très utiles pour comprendre

comment nos aïeuls vivaient, voir les vêtements qu'ils portaient, voir de quoi avait l'air leur maison ou les bâtiments à l'époque, comment les chemins étaient entretenus et je ne sais quoi encore.

Dans cette optique, la Société d'histoire est intéressée à numériser toutes les photographies d'époque qui peuvent révéler de l'information sur les racines des Breakeyvillois. Avant de jeter vos vieilles photos... pensez à nous!

1984: plusieurs mercis... Plusieurs personnes ont répondu à l'appel afin de récupérer des

photos et des vidéos du 75e anniversaire de Breakeyville en 1984. Merci à Jocelyne Langlois et Estelle Couture pour les photographies et à Georgette Lévesque et Sonia Bélanger pour les films Super 8 que nous avons numérisés.

Et maintenant, avez-vous des souvenirs du 60e anniversaire?

municipalité. Avez-vous des photos ou des films de l'époque? Merci de communiquer avec Denis Carrier au 418 906 7436 pour prendre un arrangement pour le prêt de documents à numériser. Une copie de la numérisation vous sera remise gracieusement.

En 1968, on fêtait le 60e anniversaire de la fabrique et de la

Archivage de photos historiques

La Société d'histoire Sainte-Hélène-de-Breakeyville possède des centaines de photos d'époque pratiquement toutes numérisées. Le projet d'entrevues historiques m'a amené à piger dans ce grand inventaire afin d'illustrer les propos des gens interviewés.

J'en ai profité pour réorganiser le classement des photos par thème afin d'en faciliter les recherches ultérieures. Ces photos sont maintenant entreposées dans l'infonuagique, assurant ainsi

Mémoires d'une autre époque

leur sauvegarde.

Les interviews réalisées en 2017 auprès de sept personnes âgées ont permis d'archiver neuf heures de témoignages (une fois les montages vidéos terminés) sur la vie des Breakeyvillois entre les années '30 et le début des années '60. Un merci particulier Bussières et Paul-Émile Verret pour nous avoir partagés de nombreuses photographies d'époque. De ces témoignages, une sélection des récits qui apportaient

aux familles de Jacques Gosselin, Anne-Marie-Sévigny, Yolande

métrage de 90 minutes. Je laisse maintenant le soin à la Société d'Histoire de décider de la suite à donner à ce travail. Je mentionnerais simplement que nous souhaitons faire une projection publique au cours des prochains

le plus de lumière sur le passé a permis la réalisation d'un long

Mise en valeur du site des anciens moulins Breakey : la suite!

Une conférence de presse s'est déroulée ce vendredi le 26 avril pour faire le point sur le projet de mise en valeur des anciens moulins de la famille Breakey.



À cette occasion, nous avons pris connaissance de l'avancement de l'échéancier avec M. le maire Lehouillier et M. Michel Turner, conseiller municipal. M. Robert Roy, président de la Société d'Histoire a également souligné l'importance qu'avaient ces moulins pour la population du village, mais aussi l'implication sociale de la famille Breakey dans son milieu.

Lors de la même conférence de presse, le maire Lehouillier a profité de l'occasion pour annoncer que dans le cadre du projet, l'ancienne caserne des pompiers servira comme site d'accueil et sera aussi aménagée pour servir comme centre d'interprétation notamment pour des expositions à caractère historique.

Nous vous invitons à consulter notre vidéo synthèse de l'événement sur le site Internet www.histoirebreakeyville.com pour revoir, en abrégé, cette conférence de presse.

Denis Carrier, membre de la Société d'Histoire Sainte-Hélène-de-Breakeyville